

## **FDP.Die Liberalen Muri-Gümligen – Bericht des Präsidenten für das Jahr 2019**

### **Kommunal**

Traditionsgemäss hat das Jahr 2019 mit dem beliebten Neujahrsapéro im Bärtschihus begonnen. Dank den eidgenössischen Parlamentswahlen im Herbst 2019 durften wir einige bekannte Kandidaten bei uns in Gümligen begrüssen. Wiederum wurde angeregt über Partei- und Gemeindegrenzen hinweg, die unterschiedlichsten Themen diskutiert.

Die politische Traktanden-Liste bestand wiederum aus einigen Planungsgeschäften, die zu Beginn des Jahres 2020 (erfolgreich) zur Abstimmung gelangten (Turbenweg, Schürmattstrasse, Anpassung Baureglement, Revision Baulinienpläne sowie der digitale Zonenplan).

Im Sommer hat der Grosse Gemeinderat dem Kauf des Kirchgemeindehauses Melchenbühl zugestimmt. So kann die geplante Erweiterung der Schulanlage Melchenbühl in bereits bestehenden Gebäuden realisiert werden.

Im Dezember 2019 konnten die Stimmberechtigten noch über das Budget 2020 befinden, das eine massvolle Steuersenkung (ohne Leistungsabbau) vorsah, welche von der FDP per Motion verlangt wurde. Die Vorlage wurde mit über 82 % Ja-Stimmen angenommen.

Im Jahr 2019 durften wir einen Stamm bei der Firma Peter Gaffuri AG durchführen. Silvio Gaffuri führte uns durch den Betrieb an der Thunstrasse, der die Produktion von der Stadt Bern in die Gemeinde Muri bei Bern verlegt hat. Nach der interessanten Führung wurde noch ein Apéro offeriert.

Im August 2019 konnten wir einen grossen FDP-Anlass für die Berner Nationalratswahlen durchführen: Bundesrat Ignazio Cassis hat uns im Mattenhof Gümligen besucht.

Der Magistrat aus dem Tessin wurde von der FDP des Kantons Bern eingeladen, nicht zuletzt auf Initiative von Grossrat und Gemeindeparlamentarier Daniel Arn hin, der auch für den Nationalrat kandidiert hat.



Bundesrat Cassis wurde von den mehr als 100 Besucherinnen und Besuchern mit einem warmen Applaus empfangen. Moderiert wurde der Event von Johannes Matyassy. In lockerer Atmosphäre konnten vom Bundesrat viele interessante Informationen und Details erfahren werden.

## Kantonal

Die Politik der FDP des Kantons Bern stand ganz im Zeichen der National- und Ständeratswahlen. Die Berner FDP-Vertretung im Nationalrat durch Christa Markwalder und Christian Wasserfallen wurde klar wiedergewählt, für einen weiteren Sitz hat es leider nicht gereicht. Aus unserer Sektion haben die beiden FDP-Kandidaten Laura Bircher und Daniel Arn sehr gute Resultate erzielt.

Christa Markwalder hat sich auch noch für den freigewordenen Ständeratssitz von Werner Luginbühl (BDP) beworben und sich bei zwei Wahlgängen zur Verfügung gestellt. Im zweiten Wahlgang wurde dann vom bürgerlichen Doppel-Vorschlag Werner Salzmann (SVP) gewählt.



## Vorstand

Im Vorstand hat es im vergangenen Jahr keine Veränderungen gegeben, die Zusammenarbeit zwischen den Vorstandsmitgliedern funktioniert sehr gut.

Unsere Wahlkampfleiterin Laura Bircher hat intern die Arbeiten für die Gemeindewahlen 2020 gestartet, das Wahlkampfteam hat die ersten Sitzungen durchgeführt. Vielen Dank an dieser Stelle an Theres Roder, die uns immer wieder tatkräftig unterstützt, obwohl sie kein Vorstandsmitglied ist.

Herzlichen Dank von meiner Seite den Vorstandsmitgliedern für Ihr Engagement! Namentlich Christa Grubwinkler (Vize-Präsidentin), Elisabeth Mallepell (Administration und Delegierte), Johanna Schenk (jf und Finanzen), Andrea Corti (Anlässe), Emanuel Zloczower (Fraktion und Stämme) und Jürg Trick (Kommissionen und Bulletin) sowie Gemeindepräsident Thomas Hanke und die beiden Gemeinderäte Barbara Künzi und Stephan Lack.

## Kommissionen

Die einzige Mutation im Jahr 2019 betraf die Schulkommission. Marc Anrig ist auf den Sommer hin zurückgetreten (vielen Dank für deinen Einsatz, Marc!). Als Ersatz durften wir aus mehreren Bewerbungen dem Parlament Simon Eugster als neues Mitglied vorschlagen.

Vielen Dank allen Kommissions-Mitgliedern für das Engagement und die Bereitschaft, sich für unsere Gemeinde zu engagieren.

Herzlichen Dank für die Unterstützung im vergangenen Jahr an alle Mitglieder, die sich für die FDP.Die Liberalen Muri-Gümligen eingesetzt haben, ins besonders bei Wahlen oder Abstimmungen mit Ihren Stimmen!

## FDP.Die Liberalen Muri-Gümligen

Adrian Kauth, *Präsident*